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108 學年度第 1 學期 台北校區 

師生面對面溝通座談會(大三、大四)會議紀錄 

 

會議時間：108 年 10 月 24 日（星期四）中午 12 時至 13 時 

會議地點：大會議室 

主 持 人：學務長、學務處閻建政副學務長 

出席師長：總務處朱勝德顧問、事務組溫永標組長、資訊服務組吳寶林組長、課務組呂家賢

組長、註冊組謝秀然組長、生活輔導組周家榮組長、住宿服務組王華興代理組長、

營繕組呂靜宜老師 

列席人員：餐廳代表陳先生 

紀    錄：徐語𥲌 

主席致詞： 

謝謝各位班級代表及師長們於百忙之中撥空參與師生面對面溝通座談會。召集大家一同與

會，多做溝通，藉此了解同學的期望，並且盡力解決同學的問題，讓同學能夠安心就學。 

 

承辦單位報告：  

一、註冊組宣導：如宣導資料。 

二、生活輔導組宣導：一分鐘做環保的班級值日生輪值表，已將紙本放在各班的班級聯絡櫃

裡，請各班班代向衛生幹事確認是否有繳交單子，如果有收到催繳通

知的幹部，請盡快填好送回學務處生輔組，謝謝！ 

三、課外活動指導組宣導：12 月初是學校的新生盃合唱比賽，在此希望各位同學能夠踴躍地

參加，也希望各系能夠注意練習的時間千萬不要到太晚，太晚的

話可能會造成家長、住宿舍同學的抗議，這點希望在座的大三大

四學長姐幫忙做到。 

四、副學務長宣導：學校對餐廳的把關相當嚴格，學校每週都會對餐廳進行檢測，每個月一

個大檢，每個星期營養師也會去檢查。 

 

學生意見（會前意見反映回覆）： 

問題一：班上同學在 10/5(五)下大雨時，在校門口爬上來的樓梯上滑倒，非常危險，要有防

滑設施。  

提問人：企管四丁  

總務處答覆：校門口爬上山的樓梯皆有設置防滑條及扶手，部分廊道僅有單邊，也已利用寒

假全面改善，同時也全面檢查防滑條，破損處業已更換。天雨路滑，請同學下

雨天時，小心行走，避免穿夾腳拖鞋。請同學如有立即察覺故障狀況時，請即

時通知營繕組(分機 2347)，以便即時修繕。  
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問題二：班上有同學認為學生餐廳選擇太少，而且動線不佳無法妥善消化人潮。 

提問人：企管四丁 

總務處答覆：目前資網處積極研發手機點餐系統，待正式上線後，同學可由手機直接點餐，

期能避免排隊等餐及紓解人潮。 

學生餐廳答覆：學校及餐廳近期皆積極投入多元支付及線上點餐免排隊等消費模式，應能消

化用餐時段人潮，另餐廳也會持續觀察，做未來空間上的修正，以提升服務

品質。 

  

問題三：防災演練時，B 棟 1 樓的學生先出來，B 棟 2 樓的等 B 棟 1 樓出來才出來，動線不

順。 

提問人：企管四丁  

軍訓室答覆：當地震稍歇時，應聽從師長指示，依平時規劃之緊急避難疏散路線，進行避難

疏散。 

為讓提案學生對 B 樓各樓層更清楚認識，經本室於 108 年 10 月 4 日(星期五)

下午與該班學生代表在 B 樓現地說明後，已能明瞭本校台北校區平時規劃之緊

急避難疏散路線，已考量學生同時疏散流量，動線正確流暢，互不干擾。 

 

問題四：防災演練時在斜坡上集合蹲下容易不穩，危險。 

提問人：企管四丁 

軍訓室答覆：參考本校學務處網站最新消息中文、英文網頁所公告內政部、教育部有關「學

校地震避難掩護應變參考程序」(如附件)：地震避難掩護三要領：趴下、掩護、

穩住，直到地震結束。……地震稍歇時，應聽從師長指示，依平時規劃之緊急避

難疏散路線，進行避難疏散，抵達操場或其他安全疏散地點，各班導師應確實

點名，確保每位同學皆已至安全地點，並安撫學生情緒。 

學生在室外，保持冷靜，立即就地避難(在走廊，應趴下，保護頭頸部；在操場，

應趴下，避開籃球架)，經本室於 108 年 10 月 4 日(星期五)下午與該班學生代

表在 B 樓現地說明後，已能明瞭室外立即就地避難，維護個人安全重要性。 

 

問題五：請設立學生專用公車，造福體力不佳的學生們。 

提問人：新傳四甲 

總務處答覆：校區道路彎度大，坡度較陡，公車迴轉空間有限，目前無法設置學生專用公車，

請同學多加利用搭乘電梯，同學若有身體不適或特別需求，可至事務組提出申

請搭乘計程車或配合校車時間搭乘接駁車上校區。 

同學如有任何相關問題，可至事務組或撥打校內分機 2230 余老師或 2719 溫組

長，事務組同仁皆會竭誠為同學服務。 
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問題六：去年開始，廁所馬桶坐墊消毒水就已無繼續補充，也於去年提出這項問題，但未獲

改善。 

提問人：新傳四甲 

總務處答覆：同學反應廁所馬桶消毒水補充問題時，事務組已於 108/5/9 將校區廁所酒精消

毒液全部補充完畢。同時會要求清潔人員每天落實檢查，發現短缺立即補充。 

 

問題七：飲水機的出水口是否有定期消毒、清潔？ 

提問人：新傳四甲 

總務處答覆：事務組每日均派工友做飲水機清潔維護。 

目前全校飲水機每一個月定期更換濾心，每三個月均有定期實施水質檢驗。設

備將視年度預算支用情形，研議卓處，針對較老舊年份機種針對汰換。 

 

問題八：很多同學都有選修桃銘的課程，然而卻未見北銘有直達車，從迴龍站搭乘校車有諸

多不便，能否開設北銘往返桃銘的直達車呢？ 

提問人：新傳四甲 

總務處答覆：為配合同學上下課時段，九久通運公司每天於校門口公車站牌處、劍潭捷運站、

台北車站皆有開往桃園校區直達班車，請需搭車至桃園校區同學上網查詢發車

時刻表。 

 

問題九：H 棟的木頭桌椅，在考試或是上課都非常不舒適，尤其是書寫時，常造成頸部疼痛

問題。 

提問人：新傳四甲 

總務處答覆：Ｈ棟僅剩的 8 間教室課桌椅於 108 學年度寒假時全數更新。 

  

問題十：F 棟電腦教室的椅子，在連續上兩個小時的課後，也造成同學們身體疼痛，非常的

不舒服。 

提問人：新傳四甲 

總務處答覆：F 棟電腦教室為專業教室，相關建議擬建請需求單位提出需求反映採購部門列

為後續規劃。 

資網處答覆：將會請設計學院及總務處一起討論電腦教室桌椅改善方案，若有更佳的改善方

案，將編列預算逐年進行改善。 

 

問題十一：電腦教室 F509 有部分電腦無法正常開機，能否重新檢查？ 

提問人：新傳四甲 

資網處答覆：資網處每星期都會請工讀生全面檢查電腦教室的電腦狀況，資網處會加強檢查

F509 的電腦狀況，如有其他電腦教室的問題，同學可直接至 F606 反映，會有

工程師處理相關問題。 
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問題十二：希望學校能夠真正落實減少一次性餐具，以達成環保的訴求。 

提問人：新傳四甲 

衛生保健組答覆：本組將減少一次性餐具海報張貼於兩校區餐廳宣導，並於餐廳及校內電視

牆播放，持續宣導配合市府禁用政策，減少使用一次性餐具，並落實自主

查核，維護員工師生飲食的安全，減少環境汙染。 

總務處答覆：總務處將全力督導廠商配合學校與政府的政策，落實環保愛地球，並將積極向

廠商宣導，將環保列入評量與汰換廠商的重要考量因素，也請同學珍惜或自備

環保餐具，讓大家共同為環保盡一份心力。 

 

問題十三：希望學餐的菜色能夠增加、多樣化。 

提問人：新傳四甲 

總務處答覆：餐廳由外包廠商經營，總務處會將同學建議轉知廠商。 

學生餐廳答覆：學生餐廳近期配合學校投入多元支付及線上點餐免排隊等消費模式，同時也

會同步檢討與增加各櫃位的菜色，同學若有建議菜色也歡迎提出，將盡力滿

足同學們的需求。 

 

問題十四：F 棟 5 樓教室，經過時都有很重的菸味，教室裡更重；H 棟 6 樓也常有人在樓梯

口抽菸，學校是否能建立某些機制或規則，來保護其他學生呼吸新鮮空氣的自由？ 

提問人：新傳四甲 

軍訓室答覆：1.統計台北校區 108 學年第 1 學期登錄違規抽菸學生計 47 人次，F 棟 5 樓區域

計 16 人次，約佔台北校區 3 分之 1，軍訓室同仁業已加強嚴格取締該區域違

規抽菸，確保校園菸害防制。 

            2.F 棟 5 樓違規抽菸區域，係位於圖書館後門前方管道間，管道間門口雖有塑膠

拉門，並張貼警示牌告示勿違規抽菸，但仍有同學逕自拉開塑膠拉門，在管

道間內違規抽菸。 

            3.為杜絕同學在管道間內抽菸與安全管理需求，建請考量評估於該處加裝固定

門與固定鎖。 

            4.針對違規抽菸學生，將鼓勵參加戒菸班銷過，以降低校園潛在吸菸學生數量，

確保校園清新空氣。 

 

問題十五：關於畢製呈現方式臨時的規則變動，造成不便，是否能夠重新審核這部分的規定

而不是臨時更改？ 

提問人：新傳四甲 

新傳系答覆：新傳系畢製呈現方式和畢業製作與論文的規範自 105 學年度公告實施後就沒有

變動過。 

系上於學生大三上學期申請指導教授的時候就將相關資料 email 給同學，並且

公告在網頁上。 
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擔心學生不清楚狀況，系上特別於「畢業論文」課程 moodle 上公告所有日程

和注意事項，並於 108/9/12 班會到班宣導。 

 

問題十六：學校制度(畢製)的變動，有時會造成學生的困擾，尤其是對舊生。 

提問人：新傳四甲 

新傳系答覆：不論新舊生目前所採用的制度都相同。不理解學生所指為何。如果學生仍有疑

義，歡迎隨時到系辦或與指導老師詢問溝通。 

 

問題十七：建議在師生對談時，能夠記錄當時的問題與答覆。 

提問人：新傳四甲 

生活輔導組答覆：每學期每場師生面對面座談會除了有會前意見的蒐集與回覆，另於會中及

會後發言單均有記錄學生們的發言提問與師長們的答覆內容。 

每場均會將會前、會中及會後所有問題與答覆記錄成會議紀錄，待校長核

准後，除發放給會中會後有提問的班級紙本回覆，另將會議紀錄電子版公

告於學務處網頁最新消息處，供全校師生隨時查閱。 

 

問題十八：B 棟教室除了裝有分離式冷氣的地方，夏天開比較涼爽，其他都算悶熱，設備冷

氣不能調更低溫？ 

提問人：會計四乙 

總務處答覆：經檢修後，機器設備並無故障，且配合教育部節能減碳政策，室內溫度於 26

度以下，不開啟冷氣。冷氣目前只有開放有課及有借用時段，其餘時間皆控管；

故需麻煩同學提出是哪間教室及哪個時段冷氣不冷，以方便查詢維修；冷氣開

啟時請關閉門窗，並加開電風扇使其教室內冷空氣循環運轉，既能迅速讓室內

溫度降低又能節約能源。請同學如有立即察覺損壞狀況時，請即時通知營繕組

(分機 2316、2317、2345)，以利即時修繕。 

 

問題十九：通識課程修完 12 學分(6 門課)，能加個獎勵金作為鼓勵？ 

提問人：會計四乙 

通識教育中心答覆：通識課程分為「人文」、「社會」、「自然」三大領域，每一領域再分為「核

心」及「延伸」二類，學生在每一領域的每一類課程至少需通過一門課

的修習，方符合通識畢業修業規範。亦即通識課程需修完 12 學分(6 門

課)方可達成通識畢業的基本要求，不宜再以獎勵金鼓勵。建議同學參加

通識課程「優良作品」競賽以爭取獎勵金，競賽說明請至通識中心網站

查詢。 

 

問題二十：希望學校加分機制(會計系證照必修加分)不要太氾濫，有時是學生程度不好未充分

準備(考題也不用出太難)，大幅度加分對學生不是好事。例如：上學期「高會」調
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分，還有大一上的微積分加了 15 分，我個人沒有因為加分而受益，很多人也沒有

過啊！ 

提問人：會計四乙 

會計系答覆：經查 

(1)該班「高會」老師已離職，應不會發生同樣加分情形。系上尊重教師教學考

量，但請老師只做必要的調整，避免產生不公平的現象。 

(2)微積分加分為全管理學院學生在期中考統一調整，非單班非針對某些同學單

獨調整分數，且期中考只佔學期總成績的一部分，能否通過該課程仍需視學

生平時及期末考的努力。 

 

問題二十一：增設專門考取證照的選修課，像考記帳士這種。 

提問人：會計四乙 

會計系答覆：與記帳士證照相關的課程有大二選修記帳相關法規及大三選修會計與租稅申報

實務等課程。 

 

問題二十二：建議校內宿舍設立宿舍內遺失物品的失物招領處，在宿舍內丟失或撿到物品，

可直接拿向該處。 

提問人：廣銷四甲 

住宿服務組答覆：因爲遺失物有登記及保管的責任，以及後續的領取及獎勵，建議仍由生輔

組統一辦理。 

 

問題二十三：學餐過於擁擠，是否有改善方案？ 

提問人：廣銷四甲 

總務處答覆：目前資網處積極研發手機點餐系統，待正式上線後，同學可由手機直接點餐，

期能避免排隊等餐及紓解人潮。 

學生餐廳答覆：學校及餐廳近期皆積極投入多元支付及線上點餐免排隊等消費模式，應能消

化用餐時段人潮，另餐廳也會持續觀察，做未來空間上的修正，以提升服務

品質。 

 

問題二十四：H 棟的椅子更換是否有進行？ 

提問人：廣銷四甲 

總務處答覆：總務處於 108 學年度寒假更新Ｈ棟 8 間教室課桌椅。 

 

問題二十五：電梯需要冷氣口。 

提問人：會計三甲 

總務處答覆：電梯屬景觀電梯，若是安裝空調容易造成內外溫差大導致內部極板結霜，電梯

易故障，且電梯最多至 6 停，同學停留於電梯內時間較短，敬請同學體諒。 
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問題二十六：希望有烘培社或烹飪社。 

提問人：會計三甲 

課外活動指導組答覆： 1.台北校區因空間有限，難以設置烘焙或烹飪教室，此類社團所需之

器具設備實無放置空間，此外調理過程中易引發人身意外傷害，甚

至火災氣爆等安全問題，亦為考量之重要因素。 

2.大學的學生社團是由學生自行申請成立，並非由學校設立，這點與

高中有所不同，如果同學有志趣成立或參加社團，歡迎前來學務處

課指組洽詢。 

 

問題二十七：D 棟椅子有釘子突出的狀況，同學褲子被勾破。 

提問人：國企三丙 

總務處答覆：事務組已立即將 D 棟全面檢查並維修完畢，如仍有不周之處，也請立即告知事

務組，將立即處理。 

 

問題二十八：開學時非常需要書城。 

提問人：國企三丙 

總務處答覆：往年於開學期間，書商會向學校租用場地來服務同學。本學年度起，原書商為

節省人事及場租成本，已無意續租並表示使用網路下單訂購已為未來趨勢，請

同學多加利用各書商所提供網購方式或直接電洽購書，總務處都會配合各書

商，全力為所有同學服務。 

 

問題二十九：校門口馬路很不體恤行人，秒數已經很短了，汽車還不斷地闖紅燈，不僅危險，

交通也沒效率，應反映讓警察開單(中山北路為重要幹道，不要求秒數問題，但

不能闖紅燈)。 

提問人：國企三丙 

軍訓室答覆：(一)中山北路 5 段是全市交通最擁擠的路段之一，為有效紓解車流，北市《交

通局》在上(下)班時段，會縮減綠燈號誌時間，時長最短 28 秒，學校歷年

多次向《士林分局》陳情，希望增加綠燈秒數，但都徒勞無功。 

(二) 108 年 9 月份，本校配合《市府工務局》場勘，亟力爭取加寬人行道寬度，

已獲《工務局》同意，今年可望完成施工。 

            (三)台端所提闖紅燈問題，以承辦單位理解，應是指車輛搶黃燈之行為(車輛在

過度擁擠、進退維谷下，常停置在人行道上，影響行人通行)；要扭轉此類

偏差行為，有賴教育/執法多管齊下，承辦單位將持續向《士林分局》反映，

希望在上(放)學時間，加派警力站崗，加強取締違規。 

 

問題三十：開車行經中山北路五段轉上學校，設置左轉燈或加長紅綠燈秒數(天母往台北車站

方向)。 
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提問人：國企三丁 

軍訓室答覆：(一)中山北路 5 段是全市交通最擁擠的路段，為有效紓解車流，【北市交通局】

在上(下)班時段，會縮減綠燈號誌時間，目前人行道綠燈秒數，最短是 28 

秒、最長是 36 秒；此問題近年已多次向市府反映，會持續再向《士林分局

交通組》爭取。 

(二)北往南向汽車要左轉入校，勢必要占據一個快車道，還要錯開南往北慢車道

車輛，以現今上(下)班路況壅塞程度，幾乎不可能獲允，建請開車之師生至

通河街或《八二三紀念公園》前圓環迴轉。 

 

問題三十一：換成非一體成型的課桌椅(由於同學覺得桌子太小)。 

提問人：國企三丁 

總務處答覆：有關同學覺得桌面太小，目前教室課桌椅已逐步改為新型的課桌椅，除桌面變

寬外，亦同時改善左撇子同學使用之不便。未來會觀察同學使用情況並參考其

他學校的課桌椅，做為持續改善的依據。 

 

學生意見（會中及會後意見反映回覆）：  

問題三十二：希望替換桌椅能優先考慮 H 棟 5 樓、H 棟 6 樓的教室，在學四年沒有換過桌椅。 

提問人：新傳四甲 

總務處答覆：台北校區Ｈ棟剩下的 8 間教室課桌椅，於 108 學年度寒假期間全數更新。 


